

La catalanité à l'honneur avec Terra i mar

L'association cyprianaise Terra i mar, créée en 2011, accueille 164 adhérents qui s'investissent avec cœur car « *sans émotion on ne fait rien* » comme en témoigne l'un d'entre eux. La mission de l'association est de mettre à l'honneur la catalanité et perpétuer les fêtes traditionnelles.

■ Des voiles latines

Le point fort des bénévoles est de faire vivre les voiles latines et d'entretenir deux barques catalanes, une appartenant à la municipalité et l'autre au conseil départemental. La restauration d'un canot de 5,50 m, la Senyera, qui signifie étendard en catalan, est en cours d'achèvement. Depuis 5 ans, les bénévoles travaillent à réassembler un lamparò qui sera associé au canot comme à l'époque. Avec ces barques Terra i mar prend part aux trobades du littoral de la région. Terra i mar est d'ailleurs à la recherche de personnes moti-

vées et dynamiques sachant naviguer afin de compléter les équipages des deux barques qui nécessitent 7 personnes chacune.

■ De la convivialité

Les bénévoles de l'association participent à toutes les fêtes communales qui ont un accent catalan en régaland les convives avec des grillades, des sardines et des châtaignes. Cette année, la fête de la Saint-Pierre s'est déroulée pour la première fois sur le port et a reçu un franc succès. Lors de la finale de l'USAP en Pro D2, les béné-

voles ont préparé une cargolade géante. Chaque mois, une quarantaine d'adhérents se réunissent pour un *esmorzar* (déjeuner) convivial avec une coupure estivale au profit des amoures estivales qui font le plein à chaque fois.

■ Du cœur

L'association soutient régulièrement une association caritative en organisant un grand repas. Cette année, la recette a été reversée à l'association cyprianaise Enfants cancers santé. Récemment, les bénévoles ont réparé les vélos ré-

cupérés par la police municipale et non réclamés afin de les vendre pour récolter des fonds pour les sinistrés de Trèbes.

■ Des projets

L'association dynamique a toujours de nouveaux projets. La restauration de la tour Compagno, aussi connue sous le nom de tour d'en Bolte du nom du dernier locataire, est en cours. Prochainement, l'atelier de Terra i mar devrait être transféré de la ZA de Saint-Cyprien vers l'annexe de la tour. Le jumelage avec Sant Cebria de Vallalta sera aussi renforcé avec des échanges et des rencontres en partenariat avec le comité de jumelage. L'association poursuit également son étroite collaboration avec le service mémoire pour transmettre aux générations futures un art de vivre et des traditions. Il est important que les jeunes cypriens sachent comment leurs aînés vivaient.



► Chaque été, les bénévoles de Terra i mar ravissent les papilles des Cypriens et des estivants.